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Anversa degli Abruzzi 04/09/2009 
 

Documento conclusivo lavori Commissione 
 
Premessa 
 
Su mandato dei due gruppi presenti in Consiglio Comunale, espresso in occasione dell’incontro di 
sabato 29 agosto u.s. nella sede municipale e con l’auspicio di interpretare il sentimento dei cittadini 
anversani, al fine di favorire un’intesa fra le parti, si è costituita la commissione paritetica composta 
dai seguenti componenti: Manuela Cozzi (imprenditrice), Angelo Di Giusto (esperto di marketing), 
Giuseppe Fuggetta (giornalista), Gherardo Menegazzi (imprenditore), Giuseppe Giannandrea 
(pensionato), Gianni Di Cesare (Sindaco). 
Il mandato contemplava un approfondimento sui seguenti punti: 

 Metodo formazione liste; 
 Disciplina per l’attività amministrativa futura; 
 Indirizzi programmatici. 

 
A seguito dei 4 incontri tenutisi fra domenica 30/8 e giovedì (3/09) si è definito quanto segue: 
 

 Metodo formazione liste; 
 
L’orientamento è quello di presentare 2 liste caratterizzate da significativi segnali di rinnovamento 
di persone e di programma; 
 

 Disciplina per l’attività amministrativa futura; 
 

1. Regolamento del Consiglio  
Si rivolge pressante invito al futuro Consiglio comunale affinché venga approvato, ad inizio 
legislatura, il Regolamento del Consiglio comunale. Lo schema da approvare sarà preventivamente 
concordato tra i Gruppi di maggioranza e minoranza. 

2. Comitato dei cittadini  
Allo scopo di favorire rapporti di fattiva e responsabile collaborazione tra gli Amministratori e per 
garantire un sostegno di consulenza e consultazione agli stessi, verrà costituito un Comitato di 
cittadini; tale Comitato si avvarrà della rappresentanza di tutte le competenze e delle esperienze 
presenti nel territorio, avrà carattere paritetico e sarà convocato dal Sindaco e dai Capi Gruppo 
almeno due volte l’anno e comunque in occasione di momenti significativi per la vita del paese. 

3. Deleghe Assessori  
Per migliorare l’efficienza e l’efficacia dell’azione amministrativa si rivolge l’invito al futuro 
Sindaco affinché attribuisca le deleghe ai componenti della sua Giunta. 
 

 Indirizzi programmatici 
 
La commissione ritiene necessario, anche con l’impiego di ampie e specifiche competenze, 
sviluppare una strategia di breve, medio e lungo termine su due direttrici fondamentali: 

1. Sviluppo economico 
2. Servizi, politiche sociali e qualità della vita. 

 
1. Sviluppo economico 

Nel ribadire la vocazione turistica del comprensorio, la commissione ritiene che le iniziative future 
dovranno valorizzare e sviluppare le risorse presenti, creare la messa a sistema delle attività e delle 
esperienze già avviate, favorire lo sviluppo per altre nuove. 
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Andranno favorite tutte le attività che consentano la destagionalizzazione delle presenze. 
 
Andranno applicati puntualmente regolamenti esistenti per l’eliminazione, la riduzione o la 
sostituzione di detrattori ambientali, elementi di inquinamento visivo, ecc.) quale elemento 
fondamentale per il recupero e la salvaguardia del centro storico la valorizzazione di circuiti in cui il 
Comune risulta inserito (Borghi più belli d’Italia, ecc.).  
 
Sarà utilizzato al meglio il piano di recupero, già adottato, anche con il coinvolgimento e 
partecipazione della proprietà privata e delle imprese locali, sia per il recupero edilizio che per 
l’ampliamento della recettività diffusa, nel rispetto delle norme in vigore. Sarà favorito, nella logica 
dell’albergo diffuso, il riuso delle seconde case. 
 
Saranno favorite nuove forme di recettività extralberghiera, garantendo la possibilità di sosta per 
camper, tende, ecc. 
 
Saranno istituiti appuntamenti culturali di rilievo. Per l’esperienza passata uno può essere legato al 
circuito D’Annunziano, proponendo ad esempio un Festival Dannunziano che coinvolga le scuole 
con concorsi a premi, al fine per ravvivare l’interesse sui percorsi dannunziani in modo da rendere 
attivo il Parco Letterario. Il coinvolgimento attivo di giovani, studiosi, amanti della letteratura, 
curiosi o appassionati costituisce strumento di salvaguardia di percorsi storici-culturali ed elemento 
propulsore dello sviluppo locale. 
L’altro evento dovrebbe essere rivolto alla salvaguardia delle tradizioni popolari, dell’artigianato e 
dell’eccellenza agroalimentare del territorio (La Ronda della Gioia). 
Infine dovrà essere favorita la prosecuzione di manifestazioni culturali già collaudate come il 
Premio Schiarini. 
 
Per la creazione di servizi al turismo dovranno essere incentivate forme di animazione ed 
intrattenimento sostenibili (a titolo esemplificativo, non limitativo: apertura di botteghe artigiane e 
di prodotti tipici, servizi di equiturismo, trekking organizzato, pesca e tour naturalistici e/o culturali 
anche su circuiti esclusivi come i percorsi di Escher, calendario eventi e manifestazioni, ecc.) 
 
La promozione ed il marketing potranno essere coordinate per il comprensorio Valle del Sagittario 
per il quale Anversa si candida ad essere elemento di traino, quale naturale accesso verso il Parco 
Nazionale, la Maiella, fungendo come anello di raccordo in quanto Riserva regionale. 
 

2. Servizi, politiche sociali e qualità della vita. 
 
2.1 Fra i servizi vanno completati percorsi amministrativi già avviati relativi a: 
 

a. Comunità Castello: raddoppio o semplice trasferimento e quindi eventuale 
riconversione dell’attuale immobile in RSA, RA od altro; 

b. Sistemazione a Verde pubblico e parcheggi e/o aree attrezzate, sopra la variante; 
c. Realizzazione del percorso pedonale per il Cimitero di Anversa; 
d. Eventuale realizzazione della rete fotovoltaica comunale; 
e. Pompaggio acqua da Cavuto come riserva per l’approvvigionamento di acqua 

potabile per il paese; 
f. Completamento della rete gas per la frazione di Castrovalva; 
g. Sistemazione della strada per il cimitero di Castrovalva con parcheggio; 
h. Raccolta differenziata porta a porta. 
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Inoltre si ritiene auspicabile avviare, coinvolgendo sia i privati che la Riserva, sistemi innovativi, 
sperimentali e dimostrativi sulla gestione collettiva di terre incolte, recupero di varietà di interesse 
agronomico di olivi, vite, fruttiferi e prodotti orticoli in via di estinzione o in abbandono, per 
incentivare orti sociali ed attività di micro filiera, da vendere a marchio territoriale.  
Si potrebbe ipotizzare il recupero del frantoio dell’aia di Censo e realizzare una micro filiera, a 
servizio del paese, per la produzione di olio extravergine d’oliva (dalla lavorazione dei terreni fino 
all’imbottigliamento), anche coinvolgendo o delegando imprenditori, che sul territorio già operano 
in tal senso. 
 

2.2 Per quanto riguarda infine le Politiche sociali e Qualità della vita, oltre alle attività esistenti, 
è auspicabile un maggiore impegno per favorire momenti di animazione, cineforum, 
aggregazione, spazi condivisi, assistenza sociale e sanitaria, servizi porta a porta. 

 
Conclusioni. 
 
L’impegno profuso dalla commissione paritetica ha inteso favorire, nel rispetto dei ruoli, condizioni 
di fattiva collaborazione e reciproca fiducia tra i componenti della futura amministrazione, in modo 
da esaltare lo spirito di servizio dei futuri consiglieri comunali e serenità di rapporti fra cittadini ed 
amministratori. 
 
 


